
 

Boa tarde a todos! 

Em primeiro lugar gostaria de saudar os membros que constituem a mesa, o reitor 

da Universidade do Minho- Professor Doutor Rui Vieira de Castro. O excelentíssimo 

presidente do Instituto de Educação, o Professor Doutor Leandro Almeida, a diretora do 

curso de Educação a Professora Daniela Silva, e o Senhor Secretário de Estado Adjunto e 

da Educação, o Professor Doutor João Costa. Cumprimento ainda todos os presentes na 

sessão, o corpo docente, o corpo não docente, todos os estudantes e colegas bem como 

o público que nos acompanha aqui, mas também pelos meios digitais. 

Esta é uma data de celebração para o nosso Instituto não só por ser mais um 

aniversário, mas por todo o caminho percorrido até então.  Este é um dia de comemoração 

para todos, na medida em que fazemos cada um com o seu papel, parte da história deste 

Instituto. Essa história foi sendo escrita com o passar dos anos num processo de superação 

de desafios, fundamentado no trabalho de todos, empenho, dedicação e amor a esta casa 

de modo a permitir-nos sermos o que somos hoje. Celebramos hoje o 45º Aniversário, mas 

muito mais do que um aniversário, celebramos um conjunto de histórias, de memórias 

assinaladas no tempo e de marcas da sua essência alicerçadas nos valores de união, 

solidariedade, cooperação, entreajuda e desenvolvimento sustentável. Valores estes que 

dão um alento enorme aos estudantes desta casa que muito se orgulham de aqui 

pertencer! Esta celebração é também de alguma forma uma renovação do nosso 

compromisso com esta casa, ou seja, um gesto de permanência neste Instituo e para o 

qual daremos sempre o nosso melhor com vista no seu sucesso e progressão.  

Seguramente, o nosso Instituto continuará num percurso de sucesso, superação, 

renovação, autenticidade, solidariedade e mesmo de responsabilidade em prol dos seus 

discentes.  



É com enorme orgulho e honra que estou presente nesta cerimónia e posso intervir 

em representação de todos os estudantes de Educação, e assim sendo, em nome do 

Núcleo de Estudantes de Educação da Universidade do Minho procurando de forma 

autêntica representar os nossos estudantes.  

"Perguntar a importância da Educação é como perguntar qual a importância do ar 

para nós. É pela Educação que aprendemos a nos preparar para vida". Esta frase foi 

proferida por uma socióloga e pesquisadora da Fundação Carlos Chagas, e que para mim 

representa exatamente o papel da Educação na nossa vida. A Educação é assim, um meio 

que permite um desenvolvimento constante do ser humano, dando-nos a conhecer os 

valores e virtudes de cada um de nós, sendo por isso um direito humano que é crucial no 

desenvolvimento humano e por consequente no desenvolvimento de uma sociedade, na 

medida em que todos somos agentes de desenvolvimento social e comunitário. Desta 

forma, a Educação deve assumir um papel de grande importância na vida de cada um, 

pois permite-nos além de uma capacitação e evolução pessoal como também um 

progresso em sociedade. Este é um dia importante pelo facto de ser o dia de aniversário 

do nosso Instituto, mas é também por outros motivos. Nesta data celebra-se também a 

adoção da Declaração Universal dos Direitos Humanos pela Organização das Nações 

Unidas que delineia os direitos humanos básicos, nomeadamente o direito à educação, 

sendo desta forma um dia de dupla comemoração.  

Indo de encontro mais a atualidade, a verdade é que estamos a passar por tempos 

que já mais pensamos ter de enfrentar. Estamos todos os dias expostos a uma doença 

que veio controlar a nossa vida. O Covid-19 veio de alguma forma desafiar a Educação e 

condicionar todas as práticas que a si dizem respeito, levou à suspensão e quebra de 

muitos processos educativos. Esta é uma situação controversa que nos tem impossibilitado 

as relações sociais que na área da educação são tao fundamentais. De alguma forma 

tivemos de nos reinventar e procurar não abandonar as pessoas que mais precisam de 

nós. Falando pelo Núcleo de Educação iremos continuar a procurar soluções que 

remedeiem de alguma forma este problema, isto é, continuar a fazer valer os valores da 

educação, continuar a procurar apoiar e contribuir para uma evolução da sociedade com 



os devidos ajustes.  Mais do que nunca, a sociedade precisa de nós, educadores, jovens 

que apoiem a sociedade nesta situação tao frágil e débil para muita gente. Não podemos 

fugir do nosso papel na sociedade, temos de continuar a fazer valer a importância da 

Educação, obviamente sem colocar ninguém em perigo, mas continuar a ter um papel 

ativo e interventivo na medida do possível.  

Antes de finalizar gostaria de deixar uma palavra de enorme agradecimento a todos 

os profissionais desta casa pela disponibilidade, amabilidade, profissionalismo que 

transmitem e demonstram em prol dos seus estudantes, principalmente no que diz 

respeito ao apoio aos Núcleos de Estudantes. Na qualidade de Presidente do Núcleo de 

Estudantes de Educação da Universidade do Minho gostaria de deixar uma palavra de 

apreço e reconhecimento ao Instituto de Educação pela disponibilidade e preocupação em 

nos apoiar nas nossas iniciativas. É motivo de brio e honra pudermos contar com o vosso 

apoio, obrigado por nos ajudarem a investir na formação complementar dos estudantes, 

permitindo deste modo um desenvolvimento holístico dos mesmos. 

Por último gostaria de agradecer a todos os estudantes que fizeram e fazem parte 

da história da nossa casa, por todas as vossas contribuições no âmbito da evolução e 

sucesso do nosso Instituto. Tenhamos sempre na memória o passado que tanto nos 

orgulha, o presente que nos desafia e o futuro que nos inova.  

Muitos parabéns ao Instituto de Educação, muitos parabéns a todos nós que 

fazemos parte da história e memória desta casa, a nossa casa.  

Muito obrigado pela vossa atenção e continuação de um bom dia! 


